
A 21 ■責任編輯：孫君犖、朱朗文 2013年5月23日(星期四)聞新

放手證監警方履行職責 行會休會非因張震遠

特首強調秉公查商交所

張震遠：被捕者非商交所職員
警無搜寓所 僅在場維持秩序

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政會
議成員、商品交易所主席張震遠因商交
所被警方調查，日前主動向特首梁振英
申請暫停所有公職，並獲特首接納，是
繼行會成員林奮強後，另一名暫停履行
行會成員職責者。有人擔心連續兩名行
會成員暫停職務，會影響政府施政，有
人更要求張震遠辭職，以免影響政府管
治威信。行會成員、新民黨主席葉劉淑

儀昨日在接受傳媒訪問時表示，張震遠
申請停職的決定恰當，並相信行政長官
和證監會會秉公處理事件，不會影響政
府管治。

反對派炒作 要求辭職

商交所被警方調查，儘管日前被捕的
3名男子均非商交所現任及前任職員，
張震遠前日亦主動向特首提出暫停行會
以至市建局主席等公職。不過，反對派
就對此群起而攻。
前政務司司長陳方安生昨日就發表聲

明，稱張震遠身為商交所主席和行會成
員，商交所的嚴重財務問題將會打擊公
眾對行會信心，並削弱政府管治公信
力，而停職是「完全不可接受」的，應
立即辭去行會成員及其他所有公職，以

表承擔責任，及「挽回行政會議的公信力」，又
稱梁振英要向公眾交代於何時獲悉張震遠的私
人業務財困問題，及是否在知情情況下委任張
震遠為行會成員及續任巿建局主席。
公民黨黨魁梁家傑昨日與陳方安生同一口

徑，聲稱質疑梁振英是在「明明知道」張震遠
財困的情況下，仍然委任他續任巿建局主席，
是在包庇張震遠，並指張倘希望挽回本身以至
政府公信力，就應該辭職而非「拖泥帶水」的
停職。
民主黨主席劉慧卿亦聲言，即使張震遠不辭

任行會成員，梁振英也應該辭退他，以免拖累
政府，又稱是次事件反映梁振英沒有能力籌組
一個好的管治班子。該黨前主席何俊仁則稱，
事件反映張震遠管理能力及品格出現問題，不
應繼續留任行會成員，又促請行會成員申報債

務，讓公眾更了解他們的財務狀況。
葉劉淑儀昨日指出，張震遠主動申請停職是

恰當的決定，並認為對方停職對行會的運作影
響不大，但承認是次事件在一定程度上確會影
響行會威信，行會各成員都會盡心盡力無私工
作，並相信特首和證監會都會秉公處理事件，
不會影響政府管治威信。她並稱，梁振英應該
檢討倘有行會成員無限期休假，應考慮要求對
方辭職，並加入新的行會成員。

譚耀宗：警方接手不宜評論

民建聯主席譚耀宗指出，目前行政會議非官
守成員共有16名，即使有兩名議員暫時放假，
也不會影響到行會工作，以至執行部門運作，
「多有多做、少有少做」，並強調是次事件涉及
十分多的文件和資料，加上警方商業罪案調查
科已接手調查事件，故大家暫時不應該作出任
何評論，否則對所有人以至市場等都不公平。

李慧 冀半年內完調查

行會成員、民建聯副主席李慧 坦言林奮強
及張震遠先後休假，或對行會形象有影響，期
望調查單位可以加快調查程序，在半年內完成
調查工作，又指張震遠倘「休假」的時間太
長，難免會令公眾產生疑慮，故認為張倘休假
超過半年，行政會議就需要考慮應否「延期」，
並在適當時間向社會交代理據。同時，立法會
財經事務委員會將於下月3日的會議上加插議
程，討論如何跟進商交所出現財務困難的事
件。
立法會金融界議員吳亮星認為，事件對政府

難免有一定影響，但行會一直都有完善申報制
度，當局可因應是次事件進一步改善有關制
度。
另外，自由黨黨魁田北俊稱，張震遠被指是

特首梁振英的頭號支持者及智囊，是次事件將
引起社會質疑梁振英用人策略，損害社會對政
府管治信心。金融服務界議員張華峰則相信，
證監會是在掌握了部分證據後，才會將案件轉
交警方跟進的，而張震遠身居要職，市民對之
有特別期望，從政府管治威信角度而言，張震
遠應該考慮辭職。

在商罪科前日拘捕3人後，張震遠
即時通知梁振英，指由於其任主

席的香港商品交易所正接受警方調查，
要求暫時停止履行所有公職，包括行
會、市區重建局、紀律人員薪俸及服務
條件常務委員會及策略發展委員會委員
等職務。梁振英接納其要求，並即時生
效。

梁振英昨日在回應事件時強調，政府
在是次事件中，定會秉公辦理：「政府
最重要的就是秉公辦理，我們不偏不倚
地秉公辦理，而且我們是放手讓證監會
和警方履行它們正常的職責。」
對於外間揣測行會在剛過去的周二未

有按慣例舉行會議，或與張震遠涉及商
交所事件有關，梁振英強調，前日休會
與張震遠完全無關，指行會早於上星期
二的會議已經決定，由於沒有議題，故
本周二暫停開會一次。

今屆行會開會頻時間長
他強調，今屆政府的行會開會相當頻

繁，時間亦比較長：「我做了十五六年
的行會成員和行會召集人，我相信新一
屆政府的行政會議開會的時數是最長

的。我們在剛剛過去的暑假，我們沒跟
過去的慣例，兩個月休會，我們只休會
兩星期，亦即是說我們多開了6次會。
而我們現時開會往往超過中午吃飯時
間，大家吃一些點心，跟 繼續開
會。」

常與成員開餐論時事
有人質疑行會即使無議程，也可以會

議上討論時事問題，毋須休會，梁振英
解釋，自己經常和個別或大範圍的行會
成員議論時事問題，「過去一個月（我）
已有兩次與行會成員，非官守成員，大
家全體吃飯，分開兩次全體吃飯來談時
事問題。所以，行會的運作是正常的，
而且工作是積極的、有效的，與張震遠
的事完全無關」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）主動暫
停所有公職的商交所主席張震遠昨日主動
會見傳媒，澄清警方前晚拘捕的3名人
士，並非商交所前任、現任職員，警方也
沒有搜查他的寓所，並強調商交所及他本
人會全面配合警方調查，在「有需要」
時，他會辭去所有公職。
張震遠昨晨在會見傳媒時，主動澄清前

晚警方拘捕的3名人士，並非商交所前
任、現任職員，而警方昨晚亦沒有到他寓
所搜查，當時有警員在場，是因為其住所
有大批傳媒守候，管理員於是報警求助，
警方遂派員到他寓所樓下協助維持在場傳
媒的採訪秩序。
他續說，「在調查期間，我認為我不適

合繼續履行我的公職，所以我在昨晚黃昏
時候已主動向特首要求在調查期間暫停我

所有公職，特首亦接受了我這個要求」，
並相信公營機構有卓越而且盡忠職守的職
員，會在他休假期間緊守崗位，服務巿
民。

請假安排合適「有需要時」辭公職

被問到會否辭去所有公職，張震遠表
示，請假是合適的安排，商交所大股東仍
然是他，而商交所及他本人定會全面配合
警方調查，故目前沒有需要辭職，「因為
這個是私人企業的情況和我個人的情況，
我覺得不應該對政府有任何的影響」，但
坦言在「有需要時」，自己會辭去所有公
職。
就商交所職員或因事件受到困擾，他

說：「我會盡我所能維持商交所的運作，
不影響到他們的就業。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

行政會議成員、商品交易所主席

張震遠因財務問題，主動將牌照

交回證監會，而警方商業罪案調

查科前日拘捕3名男子，懷疑與一

間「商品交易公司」涉及的一宗

行使假文件騙案有關，張震遠同

日即宣布暫停所有公職。行政長

官梁振英昨日在回應事件時強

調，政府最重要的就是秉公辦

理，「我們不偏不倚地秉公辦

理，而且我們是放手讓證監會和

警方履行它們正常的職責」。

■張震遠澄清警方前晚拘捕的3名人

士，並非商交所前任、現任職員。

梁祖彝攝

葉
太
：
停
職
恰
當
無
損
管
治


